

D13-01

03 JAN 2025

## COMMUNIQUE DE PRESSE

Le Ministre de la Santé Publique informe l'opinion nationale que dans le cadre de la lutte contre le VIH/SIDA, le Cameroun vient d'être distingué du **Prix de la Meilleure Innovation en Services Différenciés pour le diagnostic du VIH**. Cette récompense qui salue les efforts constants du Gouvernement à travers des stratégies de riposte efficaces a été décernée lors de la 8<sup>ème</sup> rencontre annuelle du **Coverage and Quality Impact Network (CQUIN)**, tenue à Johannesburg, en Afrique du Sud, du 09 au 13 décembre 2024.

Les vingt et un pays africains qui constituent le CQUIN sont un réseau engagé dans la mise en œuvre des services différenciés du VIH suivant une approche centrée sur le bénéficiaire. Le choix du Cameroun pour cette reconnaissance a été motivée par les avancées réalisés dans le cadre du diagnostic pour la riposte au VIH, déclinés en quatre points majeurs, notamment :

- La transmission vers l'algorithme à trois tests pour le dépistage et le diagnostic du VIH qui s'aligne au contexte épidémiologique du pays ;
- La mise en œuvre du dépistage intégré dans le cadre de la triple élimination du VIH, de la syphilis et de l'hépatite virale B, suivant une approche centrée sur les populations vulnérables et à haut risque, notamment les femmes enceintes et les populations clés.
- L'auto-dépistage du VIH en communauté, favorisant un meilleur accès aux services de santé, la connaissance du statut sérologique vis-à-vis du VIH et l'amélioration du lien au traitement antirétroviral, et la prise en charge de toutes les personnes séropositives au VIH sur toute l'étendue du territoire national ;
- La recherche active des enfants vivant avec le VIH en communauté suivant l'approche district, améliorant ainsi l'atteinte des 1<sup>er</sup> et 2<sup>ème</sup> 95 en pédiatrie.

Aussi, cette distinction est la reconnaissance des efforts soutenus consentis par le Gouvernement et ses partenaires pour l'amélioration de la qualité de vie des personnes vivant avec le VIH. Elle constitue également une réelle motivation pour la confiance à l'utilisation efficace et transparente des ressources destinées à la mise en œuvre des interventions prioritaires pour l'atteinte de l'élimination du Sida comme en tant que menace de santé publique au Cameroun à l'horizon 2030. Cette récompense consacre la vision politique et sociale du Président de la République, **Son Excellence Paul BIYA**, à travers la Couverture Santé Universelle mise en œuvre par le Ministre de la Santé Publique.



*Dr. Manaouda Malachie*